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Friedrichsdorf, 26.11.2022 

Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher, 

wir möchten Sie bitten, folgenden Antrag der FDP-Fraktion auf die Tagesordnung der 
Stadtverordnetenversammlung am 05.12.2022 zu nehmen: 

Antrag zur Erhöhung der Wahlbeteiligung bei der Wahl zur Jugendvertretung 

Beschlussvorschlag: 

Die Stadtverordnetenversammlung sieht in der Jugendvertretung Friedrichsdorf einen wichtigen 
Bestandteil der politischen Teilhabe junger Menschen an der demokratischen Willensbildung in 
unserer Stadt. Gemeinsames Ziel muss es sein, die Jugendvertretung als Bereicherung zu erhalten 
und weiterzuentwickeln. 

Die Beteiligung an den jüngsten Wahlen zur Jugendvertretung kann dabei aber nicht ansatzweise als 
zufriedenstellend bezeichnet werden. Wenn knapp 2,5% der Wahlberechtigten an der 
Zusammensetzung ihrer Jugendvertretung mitwirken, besteht aus Sicht der 
Stadtverordnetenversammlung Handlungsbedarf, um die Wahrnehmung, Akzeptanz und damit 
letztlich auch der Legitimation der Jugendvertretung zu erhöhen. 

Vor diesem Hintergrund bitten wir den Magistrat, gemeinsam mit der Jugendvertretung geeignete 
Maßnahmen für eine höhere Wahlbeteiligung zu erarbeiten und dem Ausschuss für Jugend, Soziales, 
Kultur und Sport vorzustellen. 

Begründung:  

Die Beteiligung zu den jüngsten Wahlen zur Jugendvertretung ist nicht zufriedenstellend. Zieht man 
die Kandidatinnen und Kandidaten ab, haben sich gerade knapp 60 der über 3.000 Jugendlichen an 
der Wahl beteiligt. Aus Sicht der FDP-Fraktion sollte es das Bestreben der Friedrichsdorfer 
Stadtpolitik sein, der Jugendvertretung den Rücken zu stärken, für mehr Aufmerksamkeit und 
Akzeptanz zu sorgen. Für eine höhere Wahlbeteiligung könnten aber schon kleinere organisatorische 
Maßnahmen, wie die Ausweitung der Wahlzeiten oder die Möglichkeit einer Briefwahl, helfen. 

Dies sollte im entsprechenden Ausschuss mit der Jugendvertretung besprochen und gemeinsam 
Maßnahmen auf den Weg gebracht werden. 

 

Mit freundlichen Grüßen 

 

 

Jochen Kilp 
Fraktionsvorsitzender 


